
Rappels sur la conjugaison du passé simple 
 

a) Verbes du 1er groupe : 
Le passé simple des verbes du premier groupe (+aller) se forme à partir du radical du verbe 
auquel on rajoute les terminaisons : -ai, -as, -a, -âmes, -âtes, -èrent 
 
Par exemple :      Marcher 

je marchai 
tu marchas 

il, elle, on marcha 
nous marchâmes 
vous marchâtes 

ils, elles marchèrent 
Attention : 
- Pour les verbes en cer :  
Il ne faut pas oublier la cédille avant le a de la terminaison : je traçai, nous laçâmes… 
- Pour les verbes en ger :  
Il ne faut pas oublier le e muet avant la terminaison : je mangeai, nous rangeâmes… 
 
b) Verbes du 2ème groupe : 
Le passé simple des verbes du deuxième groupe se forme à partir du radical du verbe 
auquel on rajoute les terminaisons : -is, -is, -it, -îmes, -îtes, -irent 
 
Par exemple :     Finir 

je finis 
tu finis 

il, elle, on finit 
nous finîmes 
vous finîtes 

ils, elles finirent 
 
c) Verbes du 3ème groupe : 
Pour les verbes du 3ème groupe, on ajoute au radical : 
 
soit       soit 
Je -------------------is Nous-------îmes  Je -------------------us Nous-------ûmes 
Tu-------------------is Vous--------îtes  Tu-------------------us Vous--------ûtes 
Il, elle, on----------it Ils, elles----irent  Il, elle, on----------ut Ils, elles----urent 
 

Par exemple : 
Vouloir 
je voulus 
tu voulus 
il, elle, on voulut 
nous voulûmes 
vous voulûtes 
ils, elles voulurent 



 
d) Exceptions : Tenir, venir  
(et verbes de leur famille : détenir, appartenir, revenir, convenir…) 
 
Ils ont des terminaisons particulières : 
 

Tenir      Venir 
Je   tins      vins 
tu   tins      vins 
il, elle, on tint      vint 
nous   tînmes     vînmes 
vous   tîntes      vîntes 
ils, elles  tinrent     vinrent 
 
 
e) Les verbes références à connaître par cœur : 
 

  
Dire 
 

 
Faire 

 
Prendre 

 
Voir 

 
Pouvoir 

 
Vouloir 

 
Être 

 
Avoir 

         

Je dis fis pris vis pus voulus fus eus 

Tu dis fis pris vis pus voulus fus eus 

Il, elle, on dit fit prit vit put voulut fut eut 

Nous dîmes fîmes prîmes vîmes pûmes voulûmes fûmes eûmes 

Vous dîtes fîtes prîtes vîtes pûtes voulûtes fûtes eûtes 

Ils, elles dirent firent prirent virent purent voulurent furent eurent 
 


